

Excursiones de senderismo de un día



Excursiones del miércoles

Hayedos de río Riaza

Miércoles, 23, octubre, 2024 (N2)

Datos técnicos

Esta excursión está planteada para ir con coche particular.

Cita: 10,30 a.m. en la plaza de Riaza, en la panadería-pastelería El Soportal.

Precio: 17€ (Socios: 15€)

Distancia: 13 km

Desnivel de subida: 560 m (590 m acumulado).

Desnivel de bajada: 560 m (590 m acumulado).

Nivel: 2.

Marco Geográfico

Itinerario por el término municipal segoviano de Riofrío de Riaza.

Descripción del itinerario

Nueva ruta para recorrer los hayedos de la Pedrosa, en la vertiente segoviana del puerto de la Quesera. Comenzaremos a caminar en el parking de la presa de Riofrío bajando a cruzar el río Riaza y ascendiendo por una pista que atraviesa el robledal a salir al cordal occidental y tomar el sendero que asciende a la cuerda principal del macizo de Ayllón, por el collado de Prado Llano.

La ruta continua por el cortafuegos cimero hasta el puerto de la Quesera, desde donde bajaremos brevemente por la carretera hasta la curva del hayedo de la Pedrosa, en donde cogemos un nuevo sendero que desciende a lo largo del río Riaza y que nos conduce de vuelta al embalse, completando un itinerario de enorme belleza paisajística.

Valores naturales

En torno al puerto de la Quesera se ubican los hayedos más importantes del Sistema Central, asentados en las laderas de umbría. Forman una unidad biogeográfica alrededor del pico de la Buitrera, que sin embargo se ve rota administrativamente por el límite de las provincias Segovia-Guadalajara, y por ende de las comunidades de Castilla-León y Castilla-La Mancha.

Para la Junta de Castilla-León los hayedos de la Quesera o de la Pedrosa, como a veces también se les denomina, se encuentran protegidos bajo el epígrafe "Espacio Natural Hayedo de Riofrío de Riaza", mientras que para Castilla-La Mancha los bosques y valles al este de la Buitrera están protegidos por el "Parque Natural Sierra Norte de Guadalajara", bajo la denominación "Hayedo de Tejera Negra" que ha sido nombrado Zona de Protección Especial. Además forma parte de la Red Natura 2000, como Lugar de Interés Comunitario (LIC) y Zona de Especial Protección de Aves.

A lo largo de la ruta contemplando las especies arbóreas más características: hayas, melojos, pinos, arces de Montpellier, cerezos silvestres, espinos albares, fresnos, serbal de cazadores, mostajos, etc.

Dificultad de la ruta

Media. NO obstante es una ruta que no presenta pendientes fuertes, y que con ritmo moderado es accesible para cualquier senderista de nivel 1+.

Equipo recomendado

Chaqueta impermeable, forro polar, botas de montaña, mochila con comida y agua (1,5 litros como mínimo), gorra, botiquín personal, bastones, etc. Y protector solar (labios y cara).

Es recomendable llevar un pequeño bolso de mano con ropa de repuesto que se deja en el maletero del autocar. De esta forma, al regresar puede uno cambiarse, si por la razón que fuera se hubiese uno mojado (o no).

Por otra parte, y con el fin de no ensuciar el autocar, se ruega se lleve calzado de repuesto que se dejará en el maletero, quitándose las botas antes de subir al autocar.

Por razones de seguridad, los bastones se transportarán necesariamente en el maletero del autocar.